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从通航变民航，运营的另一个维度

在6月2日的调研会上，一个共识是把芦
淞机场扩建为 4C 级机场，跑道延伸到 1800
米，足够起降波音737型飞机。

这让株洲市民、航空业界萌动了一层新的
希望——芦淞机场能否成为长株潭第二机场？
株洲航空爱好者韩建认为，国内城市群大多有
第二乃至第三机场，长株潭城市群也应该有。

这首先牵涉到芦淞机场改扩建的可行性。
市资规局相关负责人介绍，芦淞机场初

建时，就预留了把800米跑道扩展到1800米
的可能性，但机场改扩建涉及面太多，也有未
知因素。

还有空域管理问题，中国南方机场多呈
南北向，芦淞机场距离长沙黄花机场47公里，
正好在该机场的进近航线之下。如果芦淞机
场升格为民航机场，两机场的空域要协调。

为此，市发改委航线办一行近日拜访湖南
机场管理集团有限公司。“他们表示积极支持。”
市发改委航线办副主任张勇欣喜地告诉记者。

张勇还介绍，机场相邻的空域协调是能
解决的。比如宁夏银川，河东国际机场与月
牙湖机场仅隔 30 公里。两个机场最终合二
为一，统一交由河东国际机场管理，并已实现
年旅客吞吐量超700万人次。

“这一切，还要在时间和空间里找答案。”
张勇说，我市改扩建机场，不能只从本地的利
弊去考虑，一定要超越市域、省域思维，以长
株潭都市圈区域发展大格局来审慎规划。

目前，芦淞机场升格民航机场还有一个重
要机遇——长沙黄花机场正趋于饱和，而长株
潭城市群发展壮大是省委省政府重大战略。

“真希望在自己的家门口，坐飞机，游全
国。”株洲一位旅游发烧友这样期许。

株洲能申建长株潭第二机场吗？
株洲晚报融媒体记者/张威 黄亚陵

时间过去了一个多月，但 6 月 2 日在芦淞机
场召开的那场调研会，仍然让株洲通用航空产业
发展有限公司董事长詹希满怀憧憬。

那一天，市委副书记、市长陈恢清专题调研
了芦淞通用机场改扩建及通航运营工作。调研
会基本形成共识，要抢抓当前基础设施建设重大
政策机遇，加快机场改扩建升级，坚持市场化发
展思路，全力培育壮大通航产业。

这一共识，机场改扩建是抓手，培育壮大株
洲通航产业是归依。这让株洲通航业界人士心
中萌动了希望。

“机场必须改扩建，否则，整机企业无法落
地，产业无法做大。”

“机场改扩建要有更长远的考虑，不能只满
足起落通用飞机，应该以成为长株潭第二机场为
最终目标。”

种种美好的愿景，最终会落地成真吗？

通航运营，不是有了机场就能“飞”

各种憧憬无限，无非是因为，无论是通用机
场，还是通航产业，株洲这 10 年实在是有些不
温不火。

先说通用机场。
株洲的通用机场其实是在风口之上应运而

生的。本世纪头10年，国家开始大力提倡发展
通航产业。呼应国家政策，株洲把通航产业作
为千亿产业集群来打造。那么，拥有一个通用
机场，就成了题中之义。

2010 年，芦淞机场选址五里墩，有了第一
条临时起降跑道。

2016年，机场首次迎来军民合用改扩建。
2018年，机场首次开通民用业务。
2021 年，芦淞机场正式升格为 A1 类跑道

通用机场。
有了机场，就逐渐形成了通航运营业的雏

形。截至目前，株洲入驻了山河通航、翔为通航
等12家通航运营企业，在全省率先开通了株洲
至常德等5条低空航线。

这些数据，印证了株洲开拓通航运营的最

初努力。“但这些年，株洲在通航运营这一块，不
算热闹。”翔为通航董事长欧德清告诉记者。

6月20日上午，在株洲通用航空产业发展
有限公司，记者采访了董事长詹希。落地窗外
就是空荡荡的机场。两个小时的采访中，记者
没有看到飞机起降。

“我们这个机场，现在就是做一些试飞、应
急救援训练等业务，勉强保本运营。”詹希坦言。

而欧德清则告诉记者，翔为通航目前80%
的营业收入，都来自于市域以外。

在两位通航业界人士看来，株洲通航运营
至今还不算热闹，最大的掣肘在于空域。芦淞
机场位于军方大托铺机场的训练空域之下，飞
机起降都要和军方报备。而北边黄花机场的进
近航线也要越过芦淞机场的头顶。如今黄花机
场已是双跑道机场，目前正在扩建三跑道，能够
留给芦淞机场的空域越来越窄。

当然，还有机场容量的问题。
好在这一两年，从国家到省里，政策层面对

通航产业暖风频吹，株洲看到了希望。

机场扩建是整机企业落地的先决条件

芦淞机场方圆两公里内，静静地坐落着一
家通航整机制造企业——湖南山河通航有限公
司。2008 年，这家企业的落户，让株洲告别了
没有通航飞机整机制造企业的历史，其生产的
阿若拉轻型飞机畅销全国。

“我们是冲着株洲获批湖南第一个通用机
场才落户这里的。”山河通航一位负责人回忆。

但詹希告诉记者，阿若拉轻型飞机，芦淞机
场 800 米的跑道，半径 10 公里、净高 300 米的
自有空域，还勉强能满足其试飞要求。今后，山

河通航上马的更大型通航飞机乃至公务机，在
株洲试飞就难以实现了。

2020 年，株洲航空产业产值突破 400 亿
元。“株洲航空产业应该有更高远的追求。引进
更大型、更高端的整机制造企业，吸聚零配件企
业组团发展，是做大株洲航空产业的必由之
路。”株洲通航产业界一资深人士认为。

“天上争空域，地上建载体，才能达成这一
目标。”詹希言辞坚定，“我们不能等空域批下来，
才想着改扩建机场。改扩建必须打个提前量。”

“稳经济各项政策进一步落地见效，下半年
经济有望继续保持回升势头。”国家发展改革委
国民经济综合司司长袁达14日说。近期，上半
年及二季度经济数据陆续发布。国家发展改革
委举行的上半年经济形势媒体吹风会上，相关
司局负责人对当前经济运行热点作出回应。

国家发展改革委新闻发言人金贤东说，回
首上半年经济运行轨迹，前 2 个月我国经济开
局良好，3 月下旬受疫情反弹和乌克兰危机等
超预期因素冲击，经济下行压力陡然增大。各
地区各部门坚决贯彻落实党中央、国务院决策
部署，按照疫情要防住、经济要稳住、发展要安
全的明确要求，高效统筹疫情防控和经济社会

发展，加快实施稳经济大盘各项政策，取得积极
成效。5 月下旬以来，我国经济运行持续企稳
回升，积极因素不断增多。

面对内外部阶段性、突发性因素冲击，我国
经济在较短时间内实现企稳回升，展现强大韧
性和巨大潜力。随着高效统筹疫情防控和经济
社会发展成效持续显现，宏观政策效应进一步
释放，下半年经济有望继续回升、运行在合理区
间。

国家发展改革委价格司司长万劲松则表
示，我国持续加强粮食、煤炭等重要商品产供储
销体系建设，以国内保供稳价的确定性应对外
部环境的不确定性，有力保障物价基本稳定。

“不确定、不稳定因素仍然较多，但我们有底气、
有信心、有能力继续保持物价运行在合理区间，
全年涨幅3％左右的CPI预期目标可以实现。”
他说。 （据新华社）

●世界卫生组织13日发布的新冠疫情
周报显示，全球每周的新增确诊病例数已
连续第5周攀升，尤其是变异新冠病毒奥密
克戎毒株新亚型BA.5的传播在加速。

●据朝中社14日报道，朝鲜外务相崔善
姬13日宣布承认顿涅茨克和卢甘斯克独立。
乌克兰外交部发表声明说，作为对这一不友好
行为的回应，乌克兰断绝与朝鲜的外交关系。

●欧盟14日发布经济夏季展望报告，表
示受俄乌局势影响，欧盟经济陷入“低增长、高
通胀”的两难境地，今年下半年经济增速将明
显放缓，2022年的平均通胀率会创历史新高。

●据日本《读卖新闻》14日报道，奈良警
方在调查前首相安倍晋三被枪杀一案时，对
嫌疑人山上彻也的母亲进行了传唤。山上
彻也的母亲向奈良警方的调查人员表示：

“（我的）儿子做了可怕的事，非常抱歉。”
（本报综合）

下半年经济有望继续保持回升势头
速
看
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▲改扩建后，芦淞机场将可停靠各型公务机和中型客机。受访单位供图
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常年游泳却越来越胖，咋回事？

除了消暑，很多人坚持游泳是为了降脂减
肥。然而，有人发现，自己常年游泳却越游越胖，
这是咋回事？

游泳能瘦身吗？有研究显示，游泳一个小时
可以消耗476卡路里，是比较好的减肥方式。那
为什么很多常年游泳的人几乎都挺着大肚腩？

也有研究显示，有氧训练的几种方法中，经
常游泳的人体重指数高于跑步的人。研究者认
为，游泳的时候水温比体温低，为了补充能量，常
年游泳者的食欲会更好，吃得也就更多。因此，
在游泳的同时还要管住嘴。

此外，想要靠游泳降脂减肥，还要讲究方
法。比如，很多人游泳时是慢悠悠的，这样消耗
的热量远远不够。但是，贯穿始终的快游又会消
耗太多体力，建议可以一段慢游接一段快游，或
者两段慢游接两段快游。此外，想达到减肥效
果，每次游泳时间应在40分钟以上。

还要提醒的是，日常的一些不良姿势也是导
致大肚腩的重要原因。比如斜倚在办公椅上、半
躺在沙发上等。长时间保持这些看似“舒服”的
姿势，会使肚子上的肥肉越积越多。因此，既要
锻炼，也要矫正一些不正确的生活方式。建议走
路时抬头挺胸，腹部微微收紧；工作和生活中也
应保持挺腰收腹的姿势，在锻炼腹部肌肉的同
时，对缩小腰围也有帮助。 （本报综合）

生活节奏快、
经常熬夜、饮食
不规律、久坐少
动等容易损伤脾
胃，产生疲劳及
其 他 不 适 。 这
时，可按摩大包
穴来调理脾胃、
强健身体。

将手臂上举，
腋 窝 下 方 6 寸
（在腋窝中线上）
按压酸胀处即大
包 穴 。 按 摩 此

穴，能促进水谷精微运输，滋养四肢躯干肌肉，通
调气血，减轻疲乏。

大包穴可配合其他穴位一同按摩或艾灸。
例如，搭配内关穴（腕掌横纹上三横指，两筋之
间），可调畅经脉气血、营养全身。搭配艾灸气海
穴（脐中下1.5寸），可培补脾胃之气。搭配三阴
交穴（内踝尖上四横指处）、太溪穴（内踝与跟腱
之间凹陷处），可补益脾肾。按摩时，用手指旋转
按压穴位，有酸胀感为宜，每个穴位按摩3—5分
钟，每日2—3次。 （摘编自《西宁晚报》）

按摩大包穴强身健体

▲图片来源于网络。

土型人的体质特点为体格健壮、肩背丰
厚、肤色偏黄。土型人一般脾胃功能好，适
应能力强。因此，部分人会放纵吃喝、贪凉
饮冷，从而损害脾胃功能。出现脾胃不适
时，可按摩足三里穴（双侧小腿外侧，在外膝
眼下方四横指处），帮助调理脾胃。

饮食方面，土型人可喝点三豆鳅鱼汤。
取泥鳅300克，红豆、黑豆各30克，赤小豆15

克，绍酒 10 克，炮姜 10 克，生姜 5 片。将红
豆、黑豆、赤小豆洗净备用。锅中加油，将泥
鳅放入锅中煎至七分熟后盛起备用。将煎
过的泥鳅与红豆、黑豆、赤小豆、炮姜、生姜
一同放入砂锅，加入适量清水，大火烧沸后
用小火熬煮2小时，最后放入绍酒，加盐调味
即可。此汤有健脾益肾功效。

（本报综合）

金木水火土

五行人盛夏养生大不同
盛夏时节，天气炎热，暑气明显，是疾病高发

期，也是调养身体的黄金时期。
盛夏该如何养生？从中医上看，人体因禀赋

不同，体质可归纳为金、木、水、火、土五种类型。
根据五行体质的不同，盛夏养生的方法大不相同。

金型人的体质特点为眉清目秀、体形瘦
小、皮肤白净。

金型人精力充沛，起居方面应避免久坐
久卧。饮食方面，宜多吃有益气养阴功效的
食物，如薏苡仁、西瓜、冬瓜、玉竹、石斛等。
药膳可选择薏苡仁橘皮粥。取薏苡仁50克，

玉竹 10 克，橘皮 5 克，大枣 10 枚，粳米 200
克。将薏苡仁、玉竹、橘皮与淘洗干净的粳
米同置于锅内，加适量水，先用大火煮沸，再
用小火煨熬，待米烂粥稠即成。此粥有清热
祛湿、健脾益气的功效。

木型人的体质特点为肤色苍白、头小面
长、身体弱小、体力不强、多忧虑。这种人大
多耐春夏，不耐受秋冬寒冷之气的侵袭。话
虽如此，但木型人若外感风寒，感冒等不适
症状可能会更严重。

在锻炼方面，木型人可适当进行低强度
运动，如散步、八段锦等，以不疲倦为宜。

精神调养方面，应以消暑宁心为重点，

建议多到空旷安静之处，放松心情。
饮食调养方面，木型人应侧重清热、祛

暑、利湿，宜常饮西洋参茶、绿豆冬瓜茶等。
药膳方面，可以喝点夏枯草瘦肉汤。取夏枯
草30克，猪瘦肉120克，法夏5克。将夏枯草、
法夏洗净，猪瘦肉洗净切块。把全部用料一
同放入砂锅，加适量清水，大火煮沸后再用小
火煮一个半小时，最后加盐调味即可。

水型人的体质特点为体形较矮胖、腹部
较大、怕寒喜暖。这种人在春夏容易生病。

盛夏时节，水型人往往易疲倦乏力。因
此，应遵循“少动多静”的养生原则，睡好午
觉。饮食方面，可喝点赤小豆荷叶粥。取赤
小豆30克，鸡内金10克，鲜荷叶1张，春砂仁

5克，粳米150克。将鲜荷叶洗净切碎，连同
鸡内金一同放入砂锅，加入清水 1000 毫升，
大火浇沸后再用小火熬煮20分钟，之后放入
春砂仁再煮10分钟，去渣取汁。将淘洗干净
的粳米、赤小豆放入药汁中，添加适量清水，
大火煮沸后以小火熬煮成粥即可。

火型人的体质特点为体形较小、脸形瘦尖、
面色红润、眉毛稀少、性情急等。这种人大多耐
春夏，可一旦被秋冬寒冷之气侵袭，就易生病。

盛夏时节，火型人易感心烦不安、疲倦
乏力，从而可能会导致心脏病、高血压等疾
病发作。因此，火型人需要调节情绪、戒怒
戒躁。起居方面，火型人应避免在烈日下暴
晒，或在高温环境下劳作。

饮食调养方面，火型人可以适当喝点茯
苓薏苡赤豆粥。取茯苓 20 克，薏苡仁 100
克，赤小豆50克，粳米100克。将赤小豆、茯
苓、薏苡仁洗净。粳米淘洗干净，赤小豆浸
泡半天。将赤小豆、薏苡仁与茯苓一起入
锅，加适量水，用大火煮沸，再用小火煮至赤
小豆酥烂，加白糖少许稍煮即成。此粥有化
浊利湿、清热消暑的功效。

健康生活我掌握

金型人：避免久坐久卧，适当补水润燥

木型人：侧重清热防风寒

水型人：少动多静，侧重温养脾胃

火型人：戒怒戒躁，保持心态平和

土型人：切忌贪凉饮冷损伤脾胃

“男子每天吃8颗维生素吃出肝衰竭”的
话题日前上了微博热搜。53 岁的陈先生因
为经常生病，朋友就推荐他吃点保健品。他
最后选了一款进口维生素，吃了之后感觉没
什么用，于是就加大剂量，从每天吃一颗改
成每天吃8颗……没过多久，他便感觉身体
不适，就医后发现已是肝衰竭。

医生介绍，吃维生素感觉没什么用很正
常，除非是出现明显的营养缺乏性的疾病
（比如常年不吃蔬菜，可能会缺维生素C；常
年不吃肉，可能会导致缺铁性贫血等），针对
性地补充维生素才有意义，否则不会有立竿

见影的效果。
一般人要不要吃维生素？医生建议，如

果平时饮食均衡，身体又较为健康，就没必
要去吃维生素。因为，一些维生素补充过
量，反而会对身体有害。

一般来说，高血压、糖尿病患者可以在
医生指导下，服用钾、镁补充剂，它们可能对
调养病情有帮助。如果每天大量摄入咖啡
因、酒精的话，可以在医生建议下，吃点维生
素 B1、B2。此外，老年人维生素 B12 需求量
会增加，可以在咨询医生的基础上，酌情进
行补充。 （本报综合）

随意服用维生素危害大

今天，给大家
推荐一道有清暑解
热 功 效 的 时 令 菜
——翠衣炒青瓜。

取西瓜皮 250
克，酸姜 100 克，青
瓜 1 个，食盐、花生
油适量。将青瓜切
片，西瓜皮切掉瓜
瓤及表皮青色蜡质
部分，保留白色部
分，切片。热油起锅，将材料放入锅内翻炒 5 分
钟，调味即可。

西瓜皮是常用中药之一，称为西瓜翠衣，做菜
时为了口感甜脆可口，只用红色肉和绿色皮中间白
色的那一层肉。其性凉味甘，有清暑解热、止渴生
津、利小便的作用。青瓜性凉味甘，有清热利水、生
津止渴的功效。 （株洲市营养健康管理协会）

每周一菜：翠衣炒青瓜消暑解热

▲图片来源于网络。


